

PRECIO DE SUSCRICION.

MADRID: CUATRO REALES EL MES... PUNTOS DE SUSCRICION. EN MADRID: Pasadizo de las Cuatro Calles, librería de Senblas Rubio...

EL IMPARCIAL.

DIARIO LIBERAL DE LA MAÑANA.

PUNTOS DE SUSCRICION.

EN MADRID: Pasadizo de las Cuatro Calles, librería de Senblas Rubio, Durán y San Martín...

D. JOSÉ BRAVO Y DESTOUET.

Toda la correspondencia debe dirigirse al Director de El Imparcial.

Calle de ORIENTE, Núm. 8, Madrid.

CUESTIONES DEL DIA.

ESCLUSIVISMO.

Pica ya en historia la insistencia con que algunos periódicos del antiguo partido progresista sostienen la idea de que sus doctrinas deben prevalecer en la futura organización de los poderes públicos...

Creíamos nosotros que la revolución había fundido en una sola familia á todas las grandes fracciones en que se dividía el partido liberal; pero vemos, por desgracia, que empieza á resucitar el antiguo exclusivismo...

Que el país ha hecho depositario de sus destinos al antiguo partido progresista es tan incierto como al antiguo partido liberal; pero vemos, por desgracia, que empieza á resucitar el antiguo exclusivismo...

El partido progresista, como todos los que han existido en España desde que se inauguró el sistema constitucional, quedó virtualmente muerto desde que uno de sus más ilustres caudillos, detrás del cual estaban todas las huestes progresistas, firmó el manifiesto de Cádiz...

¿Qué ha quedado después del antiguo partido progresista? El recuerdo de sus glorias, de sus noblezas, de sus esfuerzos para reconquistar la libertad, pero también de sus desaciertos para perderla...

¿A qué viene, pues, resucitar recuerdos estériles, cuando solo pueden servir para introducir la discordia en el seno del gran partido liberal, debilitando nuestras fuerzas?...

No, el partido progresista no se cree ni puede creerse hasta tal punto omnipotente. Lo que hay es—y esto es un título suficiente para envanecerle,—que como partido popular, educado en la desgracia y templado por el sufrimiento...

En este sentido, pues, el partido progresista no puede aspirar al monopolio de la revolución sin resucitar su antiguo programa; y como estamos muy lejos de creer que renuncie á los principios democráticos que constituyen hoy nuestra gloria...

Si del ser el partido liberal surge alguna disidencia, el revolucionario, retroceda mañana y mañana, no se crea por eso que el...

partido progresista habrá recobrado su antigua constitución: los partidos nacen, viven y mueren con su programa, porque es su esencia, y cuando este ha desaparecido por la fuerza de los hechos...

FUSION.

Ayer tuvo lugar la última reunion del comité electoral de conciliación; reunion que por la suma importancia, por la gran trascendencia que es imposible dejar de atribuirle, merece que le consagremos especial atención.

Terminada la mision conciliadora que el comité debía desempeñar durante el período electoral, objeto esclusivo con el que fué aquel creado, era ya llegada la época de su disolucion, y con este fin, en efecto, se reunieron ayer los individuos que el comité componian y algunos de los directores de periódicos liberales...

Pero antes de dar por terminadas sus tareas, y declarar el comité disuelto, algunos de sus individuos juzgaron oportuno pasar en revista la situacion actual de los partidos políticos, y ponerse de acuerdo acerca de la línea de conducta que debe seguirse...

Inició la cuestion en este sentido el Sr. Rivero, haciendo una ligera reseña de los motivos que aconsejaron la creacion del comité. Recordó que el pensamiento primordial habia sido la fusion de las antiguas fracciones liberales en un solo partido monárquico-democrático...

En este mismo sentido hablaron otros varios de los individuos presentes, entre ellos los Sres. Olózaga (D. José), Rios Rosas, Fernandez de la Hoz, Ulloa, Madoz, Vega Armijo, Cantero, y Gasset y Artime.

Todos los presentes se manifestaron partidarios decididos de la fusion de las antiguas fracciones liberales agrupadas en torno á la bandera de la monarquía-democrática, y de la necesidad de mantener esta fusion evitando las discordias que del empleo de las antiguas denominaciones pudieran surgir.

Vease, pues, si con justa razon declamamos que la última reunion del comité tiene altísima importancia. Cuando se trata de llevar á cabo sinceramente el programa de la revolucion, la intransigencia, el exclusivismo, que uno de los antiguos partidos tuviera veleidades...

La reaccion por un lado, que espía atenta el momento de obrar; las doctrinas socialistas que infestan varias comarcas de Andalucía, y que cunden en algunas otras de Cataluña, harian que la revolucion de setiembre quedase infecunda, naufragase tal vez, si los antiguos partidos que la iniciaron y llevaron á cabo no se presentasen en la próxima campaña parlamentaria unidos, compactos, desechando antiguas enemistades...

Unidos de este modo el antiguo elemento unionista, el progresista y el democrático, tomando todos ellos la sincera y lealmente la monarquía democrática como bandera única, como medio que hoy hay que considerar el único para la salvacion de la libertad, el cumplimiento del programa de la revolucion de setiembre quedará asegurado...

Cuanta sea nuestra satisfaccion al dar cuenta de la reunion última del comité de conciliación, bien se comprenderá con solo recordar que las manifestaciones que allí han tenido lugar, responden al voto que siempre hemos hecho, á los consejos que constantemente hemos procurado hacer llegar á los antiguos partidos liberales.

La union mas estrecha, la fusion de los tres elementos que estaban representados en el comité de conciliación, será, si lealmente se mantiene, prenda segura del afianzamiento de las libertades gloriosamente conquistadas.

MISCELANEA POLITICA.

Dice ayer un periódico, que la fraccion mas popular y mas numerosa en las Cortes Constituyentes, será la republicana.

Escusado es decir, que quien tal escribe es un diario republicano, que sigue soñando con el planteamiento de la república federal.

¡Con que... la mas numerosa! Pero señor, ¿para quién escribirán ciertos periódicos?

Los dias festivos pasados han ofrecido á la prensa en general un justo momento de asueto. Nosotros, impertérritos en la tarea impuesta, hemos seguido nuestra imperturbable costumbre; y si hoy notan nuestros lectores la falta de la seccion Miscelánea política, que diariamente insertamos, no lo estrañen, porque ya saben que esta seccion es el reflejo de todos nuestros colegas...

Aseguran varios colegas, que el gobierno se halla decidido á decretar la libertad de cultos antes de las próximas Cortes Constituyentes. Hasta hoy quien ha asegurado que hoy debía publicarse el decreto.

Las Novedades de ayer se hace cargo de estos rumores, y dice que mucho se alegraría de ver confirmada esta noticia. Escusado es decir por nuestra parte, que aquella medida nos proporcionaría inmensa satisfaccion.

Pero ¿qué es lo que el gobierno piensa, segun estos anuncios decretar? La simple tolerancia, el reconocimiento de cultos, ó la separacion de la Iglesia y del Estado?

La tolerancia, es decir, el primer grado, es ya un hecho práctico en España, y el gobierno solo haria sancionar lo ya hecho. El reconocimiento de cultos es en realidad contrario al criterio verdaderamente liberal...

La separacion de la Iglesia y del Estado, es la única medida conforme con el programa de la revolucion?

¿Será esta medida la que tome el gobierno antes de las Constituyentes?

Al publicar ayer la Estadística parlamentaria, cometimos algunos errores de calificación que hoy, mejor informados, nos apresuramos á rectificar.

Entre los progresistas figuraban los señores siguientes:

José Olózaga (no es diputado).—Manrique (demócrata).—Leon y Llerena (unionista).—Soraa (incalificado).—Merelles (unionista).—Jove y Hevia (absolutista).—Ruiz Capdepon (unionista).

Entre los unionistas figuraba el Sr. Torre Orgaz, que es progresista.

Entre los demócratas los Sres. Moreno Nieto, (unionista).—Ameller (republicano).—Madrado (progresista), y Gil Virseda (progresista).

Y como absolutista, el Sr. Zárate, que es moderado.

Podemos agregar al grupo de unionistas al Sr. Navarro y Ori, elegido por Canarias.

El Sr. Madoz ha dirigido un manifiesto á los electores de las circunscripciones de Barcelona, Gerona y Lérida, del cual por su extension no podemos transcribir mas que los párrafos siguientes, que son los mas importantes:

«Soy liberal, muy liberal, y parecerá vaga esta palabra. En los tiempos que corren, sin embargo, tiene su significacion y su importancia. Yo temo por la libertad. Temó que por exagerarla la perdamos. Por eso es mas viva cada vez mi fe monárquica. Los republicanos me venieron en Barcelona, Gerona y Lérida. Hicieron bien en luchar conmigo y en vencerme. No me quejo. Mas diré. Creo que si no hubieran sabido como grande es mi decision por la monarquía, por la monarquía democrática, por la monarquía con las libertades solemnemente proclamadas, no pocos republicanos hubieran honrado con sus votos al antiguo y constante defensor de los intereses catalanes, al gobernador civil de 1854 en la provincia de Barcelona. Pero prevaleció la idea y se olvidó al hombre, y en este, en vez de culpar, aplaudo. Nadie ha debido votarme sin ser decidido partidario de la monarquía.»

¿Y por qué mi temor de que la libertad se pierda? Lo diré. En mi juicio, mas pronto, mas tarde, á la república iremos. Esa enfermedad que sienta parte del país: ese delirio, en algunos puntos, por la forma republicana, solo se cura con el ensayo de ese gobierno. El ensayo se hará, no cabe duda, sin que sepa cuando, y temo que sea él, y en poco tiempo, venga furioso la reaccion de 1823, para mi de espantoso recuerdo. Tengo yo el íntimo convencimiento de que la república federal no se defiende del ataque que con la bandera de los derechos nacionales le dirijan todos los elementos absolutistas, todos los elementos reaccionarios, todos los elementos conservadores, espantados al observar que se prolonga la incertidumbre, la desconfianza, el miedo. La patria así no podrá vivir. Veremos entonces en gran peligro la nacionalidad española.

¿Y por qué ese delirio en favor de la república? Los republicanos han hecho la propaganda. Los monárquicos, cruzados de brazos, no han querido conocer que las revoluciones no se consolidan con alocuciones políticas.

Y entre las reformas no rehuyo, no combato la reforma arancelaria. La hora es llegada de una discusion franca, de una resolucion conciliadora. Ante todo no quiero que la produccion del país, que la riqueza del país penden del capricho de un ministro, de la exigencia de una escuela. Pido para todas las resoluciones la intervencion del Parlamento. No hemos conquistado tantas libertades para conceder al poder ejecutivo la facultad de hacer las leyes. Yo habia dicho ante personas competentes y en presencia de comisionados de la fabricacion catalana, que aceptaba la reforma arancelaria, que suprimia los derechos de infinidad de artículos que apenas producen, que levantaban prohibiciones; pero que en cambio pedia tres cosas. 1.ª Que en la formacion del proyecto de ley fueran oidos los representantes de los elementos productores que se nombraran en la nueva junta de Aranceles. 2.ª Que la reforma se hiciera en el Parlamento. 3.ª Que se fijara un derecho protector que no causara la ruina de la produccion nacional, privando á tanto capital de su garantía y á tanto obrero de su trabajo. ¿Se quiere mas? Protecciónista yo, quiero la reforma con las bases indicadas; combato las zonas interiores; llevo toda la fiscalizacion á la frontera y á la costa, y pido que se estudien las medidas que hayan de adoptarse para moralizar la administracion, á fin de que sea una verdad la exaccion de derechos que en la ley se fije. Así se concilian los intereses del fabricante y el labrador, con los del comerciante y el consumidor, y así se aumentan los ingresos públicos, sin llevar la perturbacion á los elementos productores.»

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

(DE LA AGENCIA FABRA.)

CIVITAVECCHIA 23.—Han llegado á este puerto tres buques franceses cargados de municiones de boca y guerra para el cuerpo de expedicion. En vista de esto se cree que la permanencia de los franceses en los Estados Pontificios durará mucho tiempo. Con las existencias que habia y las nuevas remesas, el ejército imperial cuenta con recursos para mas de un año.

PARIS 23.—Se ha señalado para el martes la interpellacion del Cuerpo colegislativo sobre los sucesos de la isla de la Reunion.

En la Bolsa de hoy se han cotizado: 3 por 100 exterior español 27 3/4. Idem diferido 32 1/2. 3 por 100 francés 70.45. 4 1/2 por 100 ídem, 103.25.

LONDRES 23.—Consolidados ingleses á 93 1/8 á 1/4.

HABANA 20.—Con la toma de Bayamo, capital de los insurrectos, las tropas han obtenido una ventaja considerable. La insurreccion ha quedado circunscrita á la estrechísima zona del departamento Oriental. Urge, no obstante, inmediato envío de refuerzos para dar un golpe decisivo á la rebelion y esterminarla por completo.

PARIS 24 (por la mañana).—El Diario oficial carece de interés.

El periódico ministerial el Constitutionnel espera que Grecia se adhiera á la conferencia.

(DE LA AGENCIA HAVAS.)

PARIS 23 (por la noche).—Unas negociaciones han empezado entre la España y la Grecia para el reconocimiento recíproco de estos dos Estados.

En el Cuerpo legislativo Mr. Buffetka ha presentado una interpellacion sobre la direccion de la política exterior.

LISBOA 23.—Las Cámaras han sido disueltas. Son convocadas para el 4 de mayo. Continúa reinando una gran agitacion á consecuencia de las circunstancias que han acompañado á la restauracion del antiguo ministerio.

BERLIN 23 (por la noche).—La Gaceta de la Croix dice

que ninguna guerra agresiva hay que temer ni por parte de Francia ni por parte de Alemania.

PARIS 23.—3 por 100 español interior 27 3/4. 3 por 100 ídem exterior 32 1/4. 3 por 100 francés 70.45. 4 1/2 por 100 ídem 103.25. LONDRES 23.—Consolidados ingleses á 93 1/8 á 1/4.

SECCION OFICIAL.

(Gaceta de ayer.)

La Gaceta no contiene disposicion alguna de interés general.

SECCION DE NOTICIAS.

INTERIOR.

Dice el Eco de Cartagena que, á causa de la irregularidad con que el gobierno paga á los contratistas de las obras de aquel magnífico puerto, se han despedido en estos dias, de ellas, multitud de operarios que, sin embargo, volverán á ser admitidos tan pronto como haya dinero.

Con estas obras, no tan solo se da ocupacion á la clase jornalera, sino que á la vez se hace del mejor puerto de Mediterráneo uno de los principales conocidos.

Conviene por lo tanto no demorar ni interrumpir esta notable mejora, procurando el gobierno por su parte que se pague á los contratistas con la debida puntualidad.

Para el dia 30 del actual, á las doce de la mañana, está señalada la venta en subasta pública de 23 caballos de la propiedad del patrimonio que fue de la corona.

Ha fallecido en Córdoba el anciano brigadier D. Leonardo Arias.

Dicen las Novedades:

«Sabemos que D. Nicolás María Rivero, diputado electo por varias circunscripciones, ha optado por la de Madrid.» Ignoramos el grado de certeza de esta noticia.

Hallegado á esta capital el brigadier D. Victoriano Atmeller.

En una obra que con el título de El Libro Azul se ha repartido en París, y que es una exposicion de la situacion del imperio, leemos lo siguiente en un capítulo destinado á la política extranjera:

«La Europa ha podido presenciar, sin que hubiese de alarmarse bajo el punto de vista de sus intereses generales, los acontecimientos de España. Fiel á los principios que dirigen su política exterior, lo propio que á sus sentimientos tradicionales de amistad hacia una nacion generosa, el gobierno del emperador se ha impuesto desde el principio la mas estricta neutralidad en presencia de los hechos que se han consumado en la Peninsula. Si, justamente preocupados del deber que nos incombía de velar por la seguridad de nuestros súbditos, enviamos á los principales puertos del litoral español buques destinados á salvar los intereses franceses, nuestros agentes recibieron al mismo tiempo la orden formal de abstenerse de todo acto que pudiese considerarse como una ingerencia en sus negocios interiores del país.»

No nos queda mas que desear que la España atraviese felizmente esta crisis, y que el gobierno elegido por ella asegure los beneficios de una tranquilidad duradera.

En el momento en que estallaba la última revolucion, un acto importante acababa precisamente de arreglar los intereses materiales de los pueblos limítrofes de Francia y España. La comision internacional encargada de fijar los límites de las fronteras en los Pirineos, terminó la obra en que estaba trabajando há cinco años, y los delegados franceses y españoles firmaron el documento final destinado á dar la sancion diplomática á este importante trabajo. La frontera que pretensiones contradictorias, tanto como la indele del terreno, hacian tan difícil de determinar con precision, queda fijada aun con los menores detalles, y las diferencias continuas que esta cuestion promovía hacia algunos siglos quedan zanjadas por mucho tiempo.»

El registro de la propiedad de esta capital se ha trasladado á la calle de las Huertas, número 15, que es principal de la derecha.

La junta del quinto distrito de la beneficencia municipal, calle de Capellanes, número 12, suplica á las señoras que habitan en su demarcacion, se sirvan facilitar trapos é hilas para aquella casa de socorro.

Segun dice el Diario de Barcelona, la antigua muralla de Barcelona, parte de la cual se ha descubierto en el glasis de la Ciudadela, que se estendia hasta el mar, era propiedad del ayuntamiento, y se conoce que su construccion no era muy antigua. En efecto data de últimos del siglo XVII, en cuya época, estando derruida, y como pretendiese el municipio que las religiosas de Santa Clara la reconstruyeran por estar adosada al monasterio, la audiencia falló que la municipalidad debía costear dicha muralla por ser propiedad suya.

Dice el Norte de Castilla que ha visto circular una exposicion con el objeto de formular un voto de censura por el hecho de haberse presentado á votar en el último dia de elecciones en la circunscripcion de San Pedro, los accedidos en el asilo de caridad que se conoce con el nombre de Casa de Beneficencia. Se funda principalmente en que el establecimiento está sostenido por los donativos de todos los vecinos.

Dice un periódico de Alicante: «Ayer se aseguraba entre los círculos políticos de esta capital, que el Sr. Llana, gobernador de la provincia, pasará en breve á ocupar un cargo de mayor categoría en el ministerio de la Gobernacion y que vendrá á reemplazarle en el gobierno de esta provincia el Sr. Massa Sanguinetti.»

Parece que el partido progresista de Sevilla trata de crear un casino para los de su comunion política á cuyo fin solicita, se le conceda el ex-convento de las Animas.

El alcalde popular de Sevilla ha publicado un bando con objeto de poner término á la excesiva mendicidad que abruma á aquella poblacion.

Ayer á las doce del dia, segun dice un colega, en el sitio mas público de Madrid, es decir, en la calle de Alcalá, junto al café Suizo y cuando por ser dia de fiesta cruzaban por aquel sitio infinitas personas, y entre ellas muchas señoras, han reñido dos hombres sacando uno de ellos un revolver y disparando sobre el otro dos tiros sucesivamente, si bien con la suerte de no herir á su adversario ni á ninguno de los transeuntes, aun cuando nuestros lectores comprenderán el espanto que en estos causticos y escandalosos sucesos. Pero todavía ha sido mayor el asbro al presenciar que el agresor se volvió á guardar el arma y se marchó á paso casi natural, sin que apareciera un agente de la autoridad para detenerle. Esperamos, añade, que el señor gobernador

vicia averigüe quiénes son sus dependientes que así cumplen sus deberes, y dan lugar á que con algun fundamento se pueda acusar á la revolución de que es motivo de que queden sin castigo tan punibles atentados.

Estado sanitario de Madrid.—En la tercera semana del corriente mes, continuó el tiempo seco y frío, soplando los vientos de los mismos cuadrantes. La atmósfera estuvo clara por lo regular al principio, mas luego no faltaron en los restantes dias, nubes, ráfagas y nubarrones. El frío que hizo en algunas madrugadas, produjo el que descendiera la columna termométrica del centígrado á dos bajo cero; sin embargo, la temperatura media se sostuvo en los cuatro grados y medio; el barómetro siguió en la misma altura poco mas ó menos que en la semana anterior.

Las dolencias que mas predominaron en este último septenario fueron en los adultos las calenturas catarrales y gástricas, y no pocas tifoideas, las toses y ronqueras mas ó menos pertinaces, los catarros laringeos y bronquiales, los dolores reumáticos y nerviosos, las metritis y las metro-peritonitis en las puerperas, las anginas, las erisipelas, y las pleuro-neumonías; en los ancianos fueron harto comunes las bronquitis y las neumo-bronquitis, las pleurías, las fiebres adeno-meningeas, la gota, las artritis y los catarros vesicales y pulmonares; en los niños se exacerbaban las afecciones que acompañan al trabajo de la dentición, las diarreas catarrales y hubo alguna que otras, sarampión y viruelas, pero benignos.

Las enfermedades crónicas siguieron su curso, pero de una manera bastante rápida, debiéndose á ellas casi todas las defunciones que hubo en la presente semana.

Dice un periódico de Zaragoza:

«Añoche se presentó en la sesión del municipio de esta liberal ciudad, una proposición para que se estableciese el matrimonio civil. La proposición fué desechada despues de una animada discusión.

Mucho tenemos perder la libertad y perderla para siempre, si la revolución no deja señales de su paso por este desgraciado país.»

Un diario sevillano publica el siguiente hecho, cuya lectura ahora toda clase de comentarios:

«El domingo fué bárbaramente atropellado, amenazado de muerte con un revolver y herido de un bocado en el rostro y varias contusiones, nuestro amigo y compañero en la prensa, ciudadano Pont.

El carácter ofensivo del redactor de las Novedades de Sevilla; su avanzada edad y estado físico, y las buenas cualidades que le adornan, parecia como que le escudaban de una agresión tan injustificada; pero el delito de haber combatido la candidatura de Antonio de Orleans, le hizo atravesar las iras de un mal aconsejado jóven, que ébrio de furor y de vino, se lanzó traídoramente sobre nuestro amigo, y á los gritos de «Montpensier ha de ser rey de España, porque queremos y hay mucho dinero.» le causó las heridas mencionadas.

Referimos el hecho, que ha sido bastante píblico y ha causado una indignación general omitiendo dar ciertos detalles que pusiesen de manifiesto de donde salen los tiros que traidora y cobardemente se asestan contra el pueblo de Sevilla y contra los redactores de los periódicos que no se venden.»

El martes á las ocho de la noche se reunen en la calle de la Libertad, núm. 4, principal izquierda, los presidentes y secretarios escrutadores que han sido de las secciones del distrito de Buenavista por el partido monárquico-democrático en las últimas elecciones, para tratar de dirigir una felicitación á los señores diputados electos por Madrid, en nombre del distrito.

Se ha trasladado á la calle de las Huertas, núm. 15, principal, el registro de la propiedad de Madrid.

El Ateneo escolar establecido en la calle del Pez, número 2, segundo, verificó anoche su primera reunion en la que se discutió el reglamento; desde hoy á las ocho de la noche continuará sin interrupción sus sesiones.

Dice un periódico noticiero, que por el juzgado de Colmenar, que ha incoado la correspondiente sumaria á consecuencia de la falta de dos custodia del monasterio del Escorial, se habrá espedido ó espedirá el exhorto correspondiente para que el padre Claret haga la devolución de estos objetos sagrados, y de no verificarlo se continuará la causa en el sentido que es de suponer.

El capitán de infantería, D. Miguel Cervilla, ha sido ascendido al empleo de comandante.

Hemos oido asegurar que optando el general señor Latorre por la diputación, irá á sustituirle en el mando militar de Valencia el general Sr. Milans del Bosch.

Ayer salió para París, despues de haberse despedido de todos los ministros, el oficial del ejército portugués, don Manuel D'Araujo Veiga, que marcha á la capital del vecino imperio para recibir al Sr. Saldanha. El gobierno de España ha dado el jéven oficial portugués, una encomienda de la orden de Carlos III.

Uno de estos últimos dias el Sr. Veiga se presentó en los diferentes campos de instruccion de los cuerpos de esta guarnicion, acompañado del teniente coronel Angeler, ayudante del general Milans, y del comandante de caballería Sr. Peña.

Detrás de los Campos Eliseos se hallaba evolucionando el regimiento de Cantabria, al mando del teniente coronel D. Eusebio de Posada. Este jefe, procedente de la emigración de Portugal, al ver al Sr. D'Araujo, suspendió el ejercicio y tuvo la galantería de mandar formar una columna de honor que desfiló por delante del caballero oficial mencionado, á quien tantos obsequios y distinciones deben los que encontraron en el vecino reino una hospitalidad tan generosa.

A propuesta de la junta de instruccion pública de Pontevedra, la diputacion provincial ha acordado una subvencion de 5.600 rs. para la creacion de la escuela práctica en la normal de maestras de la provincia, y para otras reformas de absoluta necesidad que aquel establecimiento reclama.

Ya está en París el cura Sr. Romero, que tanto nombre adquirió con motivo de la insurreccion de Málaga. Así lo asegura Jerezias, excitando á sus correligionarios para que adopten alguna determinacion para protegerle.

El día 22 ha tenido lugar una reunion de comerciantes en Bilbao para ocuparse de la manera de apoyar al gobierno en la pacificación de la isla de Cuba. La concurrencia, que se componia de industriales y comerciantes de la localidad y de los pueblos limítrofes, resolvió el nombramiento de una comision que en union con la junta de comercio conferenciara con la Ilma. diputación, y de acuerdo con ella, propusiera los medios de auxiliar al gobierno de la nacion para poner un pronto y feliz término á la insurreccion que hoy agita á nuestra rica posesion de las Antillas. Fueron nombrados para la comision espresada los señores siguientes: D. Andrés de Isasi, don Agustín de Galindez, D. Ciriacó Linares, D. Ramon San Pelayo, D. Nicolás de Olaguivel, D. Romualdo García, D. Manuel de Barandica, D. Gabriel de Ibarra y D. Juan Antonio de Urigüen.

Dice uno de nuestros colegas: «Entre las personas que se creen bien queridas de cuanto pasa en el vecino imperio respecto á las cosas de España, se dice con insistencia y se da por muy seguro que los generales carlistas é isabelinos tratan de reunirse un dia de estos en París, con objeto de acordar la manera de emprender las operaciones belicasas en defensa de su causa.»

Dios los cria y ellos se juntan.

Ha sido destinado á la division de operaciones de la isla de Cuba de ayudante de campo del general Pelaez el capitán graduado, teniente de infantería D. Anibal Moltó.

Ayer salió para Deva el general D. Francisco Lersundi.

Al teniente coronel D. Deogracias Hevia, que hemos anunciado haber sido destinado á las Ordenes del capitán general de Cuba, se le ha dado el mando del batallón de cazadores de Baza, que á estas horas se habrá ya embarcado en Barcelona.

De los actuales diputados, solo dos han pertenecido á las pasadas Cortes Constituyentes; los Sres. Olózaga y Cantero.

El pretendiente D. Carlos vive en París en la rue Chauveau-Lagarde, núm. 14.

En el piso bajo hay un peluquero que acaba de adornar sus puertas con un escudo en el que aparecen las armas de los Borbones.

Debajo háy un letrero que dice así: Peluquero de los Sres. Duque y Duquesa de Madrid.

«Añoche á ÚLTIMA HORA publicamos las noticias siguientes:

Por el Sr. D. Manuel Becerra, alcalde popular del distrito de la Audiencia, acompañado del secretario y dependientes de su alcaldía, de los inspectores de policía urbana, y el alcalde del barrio de la Concepcion, se han decomisado en el día de ayer 2.500 panes faltos de peso, recogidos en las tahonas de dicho distrito, y de otras varias. El pan decomisado ha sido repartido á los pobres y establecimientos de Beneficencia.

Dicho señor alcalde, ha puesto á disposicion del señor juez de primera instancia del distrito de la Audiencia, á un vendedor de pan, que para completar el peso de este y que no apareciese faltó, había introducido una pesa de á libra en una libreta.

El duque de la Torre ha ido hoy á pasar el día á la hacienda del Leon y Medina, de donde vuelve esta tarde para celebrar consejo á las seis.

El general Pelaez ha estado hoy á despedirse del presidente del Consejo, y sale pasado mañana para Cádiz, donde se embarcará para la isla de Cuba.

El señor gobernador de la provincia ha tenido una conferencia con el baron de Villa-Alardi, fundador de la empresa benéfica Crédito al trabajo, en que persuadida aquella autoridad, de la gran conveniencia de impulsar el desarrollo de esta institución que responde á tan legítimos y morales intereses de las clases laboriosas, se ha declarado protector de la misma y dispuesto á recomendarla vivamente al celo del Ayuntamiento y Diputación provincial, para que, según lo vaya permitiendo el estado de sus fondos, la subvencionen y protejan con adecuados medios.

Esta empresa se acaba de constituir en Barcelona, donde la iniciativa particular ha facilitado todos los elementos de instalacion y propaganda.

Con el fallecimiento del príncipe real de Bélgica quedan ya dos toisones vacantes: el de este y el que tuvo el señor Seijas.

El martes se reúnen á comer en casa de Lhardy los individuos que han formado el comité de conciliación para las elecciones.

La recepción oficial de nuestro representante en Bruselas, Sr. Asquerino, no ha podido tener lugar á consecuencia del fallecimiento del príncipe real, pero las credenciales han sido presentadas al rey por su ministro de Estado para que nuestro representante pueda asistir á la ceremonia de los funerales del príncipe.

Como este tenia el toison de Oro asistirán también á la ceremonia en comision de la orden S. A. R. el príncipe de Ligne y el Sr. D. Salustiano Olózaga, que marcha de París á Bruselas con este solo objeto.

Mañana se presentará al presidente del gobierno provisional una comision del comité electoral de elecciones con objeto de despedirse del gobierno, terminado su cometido.

Hemos oido decir que el señor ministro de Marina, por el arreglo que proyecta en su departamento, suprimirá la clase de brigadieres.

También parece que como cuestion de economías se modificará la clase de ingenieros de la marina, los que quedarán solamente con carácter civil.

ESTERIOR.

Anuncian de Berlín que nada se sabe acerca de la proposición hecha, según se dice, por Baviera á la Confederación del Norte relativo á la estipulación de un convenio militar entre ambos países.

Las Hojas militares de Berlín anuncian que la artillería prusiana está toda ella provista de cañones rayados. También ha sido considerablemente aumentado el cuerpo de ingenieros militares.

Para cubrir el déficit del presupuesto, la Cámara de los diputados de Berlín ha adoptado la medida propuesta por el gobierno, á saber, la venta de las acciones del ferrocarril de Colonia á Munden.

Hace algun tiempo que la Gaceta de Francfort lanzó una grave acusacion contra el ejército prusiano del Mein. Dicho periódico, hostil siempre á la política prusiana, afirmó que la conducta de aquel cuerpo de ejército durante la campaña de 1866 fué contraria á lo que el derecho público y la civilizacion exigen del soldado. Encausada por calumnia, la Gaceta acaba de ser absuelta definitivamente por los tribunales de Francfort.

El día 21 llegaron á Viena los príncipes de Gales. Fueron recibidos en la estación por el emperador y el personal de las embajadas británica y danesa.

El Siecle da la gran noticia de que la insurreccion cretense aún no ha sido vencida, y en prueba de ello dice que dias pasados se presentó en aquella redaccion un emisario del gobierno provisional de Creta, que se dirige á los Estados-Unidos, con objeto de negociar un empréstito por cuenta de los insurrectos.

El Parlamento italiano ha dado principio á la discusión de las interpelaciones relativas á los desórdenes promovidos por el impuesto sobre la molinenda.

Créese en París que la Conferencia no volverá á reunirse hasta fin de mes, que es cuando se juzga que pueda llegar á París la contestacion del gobierno helénico á la declaración de los plenipotenciarios.

La France afirma que el gobierno imperial no se opondrá á que sean discutidas por el cuerpo legislativo las interpelaciones acerca de los sucesos de la isla de Reunion.

El día 22 aún no había llegado á París la contestacion de Grecia á la declaración acordada en la conferencia internacional.

Continúa el statu quo en el Archipiélago.

Los periódicos de Atenas aseguran que la formacion de cuerpos voluntarios, se prosigue con gran actividad en todas las potencias de Grecia.

Dicen de Florencia que el rey Victor Manuel ha firmado un decreto indultando á todas las personas complicadas

en los últimos tumultos, pero que dicho decreto no será promulgado hasta despues de la discusion de las interpelaciones relativas á aquellos sucesos.

Escriben de Atenas con fecha del 14 que ha causado excelente impresion en el público el ofrecimiento hecho por los Bancos de Jonia y el Banco nacional, los cuales se han comprometido á vender en las arcas del Tesoro 6 millones en metalico y 15 millones en billetes, á fin de evitar que decretase el gobierno helénico la circulacion forzosa de 15 millones de papel-moneda.

El Caulois trae hoy el despacho de Constantinopla que anticipó el telégrafo y que fechado el 20 de enero en Pera dice así:

«Ha corrido el rumor de que los habitantes de Syra han hecho fúego al buque francés *Fobbin*, y muerto algunos hombres. La noticia del préstamo voluntario de 21 millones hecho por el Banco de Atenas al gobierno helénico es completamente falsa. El préstamo ha sido forzoso. La efervescencia era general en Atenas.»

La Nueva Prensa libre de Viena, dice que si Grecia no se adhiere á las decisiones de la Conferencia, esta última se reunirá nuevamente para formular una resolucion destinada á asegurar la ejecucion de sus decisiones y á evitar un conflicto.

Las últimas noticias recibidas de Argelia hacen esperar que la próxima cosecha será excelente.

Varios periódicos de Berlín anuncian que en su próxima sesion el Reichstag se ocupará, no solo con el proyecto de convenio militar entre Prusia y Baden, sino con proyectos análogos relativos á convenios militares con Baviera y Wurtemberg.

El Morning Herald, anuncia que el día 19 debió dejar las aguas del Támesis, el navio blindado prusiano *Koenig-Wilhelm*, el buque de guerra mas poderoso que se ha visto en los astilleros ingleses.

Léese en el Lloyd de Pesth:

«El proceso seguido contra el ex-príncipe de Serbia, Karageorgewitch, por participacion en el asesinato del príncipe Miguel, será juzgado el día 8 de febrero por el tribunal criminal de Pesth.»

Escriben de Atenas, que el rey Jorge piensa seriamente en dejar el trono de Grecia, caso de que no se arregle prontamente el conflicto actual. Parece que se ve obligado á luchar contra las aspiraciones republicanas de algunos de sus súbditos, que no están conformes con el actual sistema que rige en la moderna Grecia.

Anuncian de Nueva-Zelandia al Times, que los indígenas han degollado á gran número de colonos europeos, cometiendo excesos y atrocidades sin cuento. En la costa occidental las tropas coloniales se vieron precisadas á replegarse ante las fuerzas rebeldes. Las últimas noticias eran menos desconsoladoras.

La Gaceta de la Cruz, órgano oficial del gobierno prusiano, examinando el resultado de la conferencia de París, dice que «el conflicto greco-turco ha promovido una correspondencia benévola y amistosa entre las grandes potencias armadas, las que se hallaban apercebidas para cualquiera eventualidad.»

La Correspondencia provincial de Berlín, juzga segura la adhesión de Grecia á la declaración de la conferencia.

Anuncian de Atenas que el ministro Delyannis ha celebrado varias conferencias con los embajadores extranjeros, y parece inclinarse hácia la reconciliación, á pesar de la escitacion belicosa que en Grecia reina.

El Times habla favorablemente de la misión pacífica llevada á cabo por la conferencia de París.

Dicen de París que el Sr. Burlingame, jefe de la embajada China, ha sido recibido en audiencia particular por el marqués de la Valette, ministro de Negocios exteriores, y que en breves dias será recibido por el emperador Napoleon.

En un artículo titulado Los resultados de la conferencia, dice la France que «la conferencia de 1869 ha sido la primera aplicacion del principio de jurisdiccion europea.»

Los periódicos mejor informados de París dicen que no es cierto que la adhesión de la Puerta á la declaración de la conferencia vaya acompañada de restriccion alguna.

La conferencia no terminará definitivamente sus deliberaciones hasta despues de haber recibido la contestacion del gobierno helénico.

De una correspondencia de París que publica un colega, tomamos las siguientes líneas:

«...don Carlos, sigue dejándose explotar por sus allegados. Las compras de armas y pretrechos de guerra y las distribuciones de dinero á los parciales de este príncipe continúan en grande escala, y el tesoro del pretendiente se vá quedando exhausto con este continuo desfilarse. Las gestiones para allegar fondos toman proporciones cómicas, hasta el punto de que no puede darse un paso por París y Londres sin tropezar con algun quidán que trae entre manos un proyecto de empréstito en favor de este malhadado aspirante á la corona, al cual es mas que probable que esta broma, si dura, acabará por reducir á la mendicidad. Alguno sacará la tripa de mal año con estos enjuagues bélico-financieros, que jamás el refrán *entre bobos anda el juego* tuvo mas oportuna aplicacion que la que pueda dársele en la corte trashumante del flamante Carlos VII.»

SECCION ARTISTICA.

El Sr. D. Juan Macías y Juliá ha regalado al Ateneo un precioso busto y biografía del célebre profesor de medicina, Ilmo. Sr. D. Pablo Montesino, alumno que fué de los mas distinguidos de la universidad de Salamanca; liberal consecuente de la escuela de Muñoz Torrero; diputado á Cortes en 1822; primer director de la escuela Normal central; Consejero de instruccion pública; creador de las escuelas de párvulos; miembro de la Sociedad para propagar y mejorar la educacion del pueblo; y últimamente, director de la imprenta nacional hasta 1843.

El busto á que nos referimos, por su parecido y exactitud en los perfiles, es digno de figurar en una galería de las mejores obras del arte.

SECCION DE ESPECTACULOS.

Terminado el compromiso del Sr. Tamberlick en el teatro italiano de París, volverá al de la Opera de Madrid, donde cantará los meses de marzo y abril.

SECCION DE HECHOS VARIOS.

Con motivo de la demolicion de la parroquia de San Millán, creemos de interés la publicacion de los siguientes detalles, debidos al Sr. D. Antonio de Capmany:

«El origen de dicha iglesia data de la época del rey D. Juan el II, quien por lo afecto que era al monasterio de San Millán de la Cogulla, parece que cedió la villa de Madrid al abad y monjes de aquel insigne monasterio. Añaden que el ayuntamiento apelo al monarca suplicando que no segregase á Madrid de la corona; el prior y monjes de San Martin hicieron igual instancia para no perder el señorío y jurisdiccion que poseían desde el arroyo del Arenal hasta Bronñal y Villanueva de Jarama, á cuyas instancias se unieron los pueblos que tenían terrenos de su propiedad en los términos de Madrid. El rey parece que tomó en consideracion estas representaciones, y vol-

vió á anexionar Madrid á su corona, y en memoria de esta sesion se convino el ayuntamiento en levantar una estatua en honor de San Millán Abad, cerca de la puerta de Atores.

Otros quieren que aquel terreno, hasta el olivar de Alcala, quedara á favor de los monjes; pero esto carece de autenticidad.

La cesion de esta villa al monasterio mencionado consistia de un estenso privilegio, el cual el mismo D. Juan el II, en otro privilegio concedido al ayuntamiento, dice que nunca segregó á Madrid de su corona mas que una vez en favor de Leon V, rey de Armenia, volviéndola á mirar otra vez á su diadema. Lo cierto es que la ermita levantó y que en ella se veneró á San Millán y que estando el cuidado del santuario á cargo de la hermandad de Vera-Cruz, hasta que mas adelante se erigió en anejo de la parroquia de San Justo y Pastor.

En la época de Felipe IV se fundó la congregacion de Cristo de las Injurias, la que compró todo el terreno de la capilla mayor, construyéndola á sus espensas el retablo. Este tiempo fué presa de las llamas en ocasion en que el sacramental de San Justo celebraba las honras fúnebres por sus individuos.

Todo el templo fué destruido con sus retablos é imágenes, inclusa la del Cristo, en cuya cabeza tenia restos de la imagen que quemaron los judíos portugueses en la noche de las Infantas. El duque de Alba, condestable de Navarra, que había levantado su palacio años antes en la calle de la Emperatriz, hoy de su nombre, contribuyó á la construccion de otra efigie de Cristo, que labró el aventajado escultor Capúz, y es la misma que se veneraba en este templo en la referida capilla mayor, obra de gran mérito.

La congregacion conservó el derecho al camarín, pero el magnífico retablo le costó la visita eclesiástica; sus arcos, columnas y adornos eran excelentes, y muy buenas las cuatro estatuas que representaban á Moisés, Abraham, Elias y David, cuyo retablo debiera colocarse en el espacio de la iglesia de San Cayetano, en la capilla mayor en lugar del que existe de perspectiva y de poco gusto.

En estos momentos se halla sometido al Congreso de los Estados-Unidos un bill referente á si los telegramas continuarán constituyendo una industria privada, ó vendrán á ser un servicio público.

El sistema telegráfico de los Estados-Unidos está presentado hoy por mas de 60.000 millas de estension, de 240.000 millas de hilos.

Sobrepaja mucho en estension al de cualquier otro Estado del globo, é iguala casi los sistemas combinados de todos los Estados del continente europeo.

Se calcula que el año último transmitió por lo menos unos trece millones de despachos, que subirán casi al doble de los transmitidos en 1866 por todos los gobiernos de Europa.

A las nueve y media de la noche anterior, dos individuos abrieron por medio de ganzáas una tienda de paño establecida en la calle de Toledo, núm. 34, y cuando disponian á largarse con un gran lio de telas y todo el metalico que encontraron en los cajones, fueron sorprendidos por los agentes de la autoridad, que los pusieron buen recaudo, devolviéndoles los efectos á su dueño.

COMUNICADO.

Sr. Director de La Correspondencia.

Muy señor mio: En el número de anoche de su periódico hemos visto un suelto relativo á la publicacion del Diario Español de unos artículos sobre la compra de granos hecha por nuestra casa, por cuenta del gobierno de la nacion, en 1856 y 1857. Creemos ver en dicho suelto una reticencia ofensiva á nuestra honra que nunca ni por nada podrá ponerse en duda justamente; esperamos de la buena fé de V. que se servirá aclarar sin pérdida de momento, satisfaciendo completamente las exigencias de nuestra delicadeza. Quedamos de V. atentos seguros servidores Q. B. S. M. —Zapata Bayo y Cerlog. Madrid 24 de enero de 1869.

CULTOS.

SANTO DE HOY. La Comemoracion de San Pablo Apóstol, y Santa Elvira.

CULTOS. Cuarenta Horas en el colegio de Niñas de la Paz, donde habrá misa mayor á las diez, y por la tarde completas.

En San Isidro se celebran honras por los difuntos hermanos de la Paz y Caridad y por las almas de los ajusticiados, con oracion fúnebre.

En San Ignacio, tambien al anochecer, habrá los ejercicios al Niño Jesús, con sermon.

La misa y oficio divino son de la Conversion de San Pablo, con rito doble mayor y color blanco.

VISITA DE LA CORTE DE MARIA. Nuestra Señora de la Encarnacion en su iglesia, la del mismo título en San Plácido, Nuestra Señora de Gracia en su iglesia, ó la del mismo título en la del colegio de Nuestra Señora de Loreto.

ESPECTACULOS.

TEATRO ESPAÑOL. A las ocho y media.—«Fisico experimental».—«Bodas ocultas».

Nota. Mañana se pondrá por primera vez en escena la comedia en tres actos original de un aplaudido escritor titulada «El trabajo».

ZARZUELA. A las ocho y media.—«Angela».

BUFOS ARDERIUS. A las ocho y media.—«La gran duquesa de Gerolstein».

NOVEDADES. A las ocho y media. «La verdad y la mentiras».

VARIADADES. (Calle de la Magdalena).—Primera funcion, á las ocho.—Comedia, baile y zarzuela.—Segunda funcion, á las nueve y tres cuartos.—Comedia, baile y zarzuela.—Adjúdicándose en cada funcion 85 regalos á los concurrentes.

MADRID.—Imprenta de EL IMPARCIAL, á cargo de J. Velasco, calle de Oriente, 3.

LA SEÑORA DOÑA CATALINA HERRANZ, Viuda de D. Eulogio Gomez. FALLECIÓ AYER Á LAS ONCE Y MEDIA DE LA MAÑANA. Sus hijos, hermano, sobrinos y demas parientes, Ruegan á sus amigos se sirvan encomendarla Dios y asistir á la traslacion de su cadáver, desde la casa mortuoria, calle del Lobo, número 8 duplicado, al cementerio de la Sacramental de San Nicolás, hoy lunes á las tres de la tarde.